

PRECIOS DE SUSCRIPCION Pasetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 3'00
Ultramar y Extranjero, lo que correspondiera por aumento de franco.
No se venden números sueltos.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pasetas.
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO II.

Mahon, martes, 14 de Noviembre de 1882.

N.º 416.

Correo de hoy

CRONICA NACIONAL

De *El Mercantil Valenciano*:

Madrid, 10.—Asegúrase que el señor Martos tiene el decidido propósito de disolver la Junta del partido que preside.

Oficialmente se considera terminada la cuestion de los cubanos.

La comision del Código penal reformará mañana el título que se refiere á los delitos de imprenta.

Madrid, 10.—Se ha reunido la comision del Senado que entiende en la reforma del Código civil.

El lunes se reunirán los demócratas monárquicos presididos por el señor Moret.

Los periódicos de Paris alaban las declaraciones que hizo ayer el gobierno en las Cámaras.

Madrid, 10.—El programa ministerial del gobierno frances ha sido muy aplaudido, particularmente el párrafo que se refiere á las medidas que se adoptarán contra los anarquistas.

En las elecciones verificadas en los Estados Unidos, han obtenido los candidatos demócratas 160.000 votos sobre los republicanos. Los primeros tendrán cincuenta votos de mayoría en la Cámara de Washington.

Madrid, 10.—Los ministros y el nuevo embajador de Francia se han cambiado las visitas de costumbre, celebrando despues este último una extensa conferencia con el marqués de la Vega de Armijo, ministro de Estado.

En el salon de conferencias del Congreso se nota la presencia de algunos diputados y senadores de la mayoría. Muchos de los que todavía se hallan fuera de Madrid han anunciado que regresarán en la próxima semana.

Madrid, 10.—*El Correo* considera seguro que los amigos del Sr. Moret plantearán la disidencia en el seno de los izquierdistas.

Casi todos creen que el Sr. Navarro Rodrigo se colocará resueltamente al lado del gobierno.

Va tomando grande incremento la insurreccion del Sudan.

Madrid, 10.—La Dirección general de Beneficencia y Sanidad, ha declarado sucias las procedencias de Shinghai (China). Igualmente ha dispuesto que estén á observacion las procedencias de Bombay (India inglesa).

Mañana se reunirá la Junta directiva de la Union Católica.

Madrid, 10.—Se anuncia la publicacion de un manifiesto de los federales disidentes.

El jueves se verificará la reunion magna de los demócratas-progresistas.

Don Alfonso irá mañana á Guadalajara.

Madrid, 10.—Los diputados de la derecha de la Cámara de Francia han acordado observar una actitud expectante. Los de la extrema izquierda presentarán inmediatamente una

proposicion pidiendo la revision de la Constitucion.

Ha fracasado la manifestacion que proyectaban los anarquistas de Lyon.

Las relaciones entre Austria y las demas potencias son amistosas particularmente con Italia.

Ha descarrilado un tren en Argelia ocasionando 36 muertos y muchos heridos.

Se han repetido los desórdenes y tumultos en uno de los arrabales de Viena. Fuerzas de caballeria cargaron sobre los grupos de los amotinados. Agítanse los obreros.

Madrid, 11.—El gobierno ha entablado gestiones cerca de Roma para nombrar cardenal al Sr. Monescillo, arzobispo de Valencia.

La comision de Códigos ha reformado en sentido liberal la parte que se refiere á la prensa.

D. Alfonso acompañado del ministro de la Guerra y varios generales ha salido á Guadalajara. Los expedicionarios regresarán á Madrid esta tarde.

Madrid, 11.—El cardenal Moreno preside la reunion de la junta directiva de la Union católica.

Indicase al marqués de la Habana, para la presidencia consultiva de Guerra y Marina.

Los demócratas-progresistas han ultimado ya el manifiesto de coalicion electoral.

Madrid, 11.—En los primeros dias de Diciembre se verá la causa que se sigue contra Arabi.

La prensa inglesa insiste en la necesidad de que Inglaterra conserve en el Egipto las tropas suficientes para sostener la autoridad del khedive y mantener la tranquilidad.

Madrid, 11.—La prensa de Alemania aboga por la anexion de Holanda.

El ayuntamiento de Dublin se ha negado á declarar al general Volseley hijo adoptivo de aquella ciudad.

Por la parte de Francia adelantan rápidamente los trabajos del tunel submarino del Canal de la Mancha.

Madrid, 11.—Han fracasado las negociaciones de inteligencia entre los señores Sagasta y duque de la Torre.

El cólera ha reaparecido en China. Preparase una manifestacion de simpatia cuando se verifique el entierro del Sr. Figueras.

Continúa reunido el comité de coalicion electoral republicana.

Madrid, 11.—Ha regresado D. Alfonso despues de visitar los colegios militares de Guadalajara.

Háblase del traslado del colegio de infanteria á Toledo.

Es ya seguro que para solemnizar el alumbramiento de la reina se concederá un indulto á la prensa.

Madrid, 12.—Paris 11.—Las Cámaras han discutido esta tarde el presupuesto de Cultos. El gobierno declara que rechazará toda proposicion encaminada á anular al Concordato.

Varios diputados piden que se reduzca el presupuesto indicado. La

Cámara decide pasar á su discusion por artículos.

Madrid, 11.—Ha fallecido el ex-presidente de la República D. Estanislao Figueras. Los representantes mas caracterizados de los distintos grupos de la democracia presidirán el duelo al verificarse la conduccion del cadáver del Sr. Figueras al Campo Santo. Su muerte ha sido muy sentida de todas las clases sociales y particularmente de los que tuvieron ocasion de apreciar sus grandes cualidades.

El directorio de la izquierda dinástica se compondrá de ex-ministros y del general Lopez Dominguez.

El señor Moret llegará el lunes á Madrid.

El gobierno aceptará las modificaciones liberales que introduzcan las comisiones parlamentarias en todos los proyectos presentados á las Cámaras.

Los conservadores desmienten la noticia del retraimiento aunque llegue el caso de que el Sr. Sagasta obtuviese de D. Alfonso el decreto disolviendo las Cortes.

De *El Porvenir*:

El vice-cónsul de España en San Juan de Terranova, dice al ministro de Estado que en aquel distrito se habian presentado algunos casos de cólera llamado *English cólera*, pero que éstos, segun declaracion de los mismos atacados, no presentaban ninguna gravedad.

En la iglesia del Pilar de Zaragoza se cometió el año 76 un robo, que causó gran sensacion en aquella ciudad, instruyéndose el correspondiente proceso, que hubo de sobreseerse. A consecuencia de nuevas revelaciones, se abrió de nuevo la causa, hallándose ya en las cárceles seis sujetos, presuntos autores del suceso.

Tambien con este motivo se ha descubierta una complicada trama de robos de alhajas sagradas, las cuales ascienden á 66, alguno de ellos con homicidio.

Los periódicos de Zaragoza piden el nombramiento de un juez especial que entienda en un asunto que va á adquirir triste celebridad.

Dice un periódico de Cádiz, que hace tres dias aparecieron varios grupos en las calles de Sanlúcar, y asaltaron á todos los conductores de pan que encontraron, arrancándoselo á viva fuerza.

Por la alcaldia se tomaron medidas de precaucion: se hicieron algunas prisiones.

En Rota en el mismo dia, varios grupos de jornaleros se presentaron en actitud imponente al alcalde en demanda de socorro.

Hemos oido decir que las firmas de la fórmula se parecen á la lista en que se inscriben en casa de un enfermo los amigos de la familia.

Acertijo: ¿Quién es el enfermo?

Si lo fuera el que nosotros recelamos, no decimos una firma, sino toda una cariñosa despedida prodigaríamos al paciente, caso de fallecer. Hasta prescindir de ciertas ternezas, no llega lo que han dado en llamar nuestra inteligencia.

Vuelven los periódicos á ocuparse de la actitud del Sr. Navarro Rodrigo; segun unos, favorable á la izquierda; segun otros, al gobierno, y en opinion de los más duchos, ni favorable ni desfavorable á la izquierda ni al gobierno.

Cuando las Cortes se reunan, el señor Navarro se sentará en el centro equidistante de güelfos y de gibelinos.

Cuando sea elegido el que ha de presidir el Congreso, el Sr. Navarro definirá de una manera explicita su actitud.

Una nueva y gravísima dificultad se les ha presentado á los izquierdos: la de amalgamar las huestes del nuevo partido, fraccionadas en berangeristas, martistas, constitucionales, disidentes y moretistas.

Los comités que estas agrupaciones constituyen, al presente no prescindan por nada ni por nadie de sus denominaciones especiales.

Espérase la llegada á Madrid del señor Moret para poner término al conflicto.

Por lo que se ve, el partido de los izquierdos, más que partido, va á ser preciso llamarle confederacion de grupitos para el usufructo del gobierno del país.

Un petardo de dinamita colocado junto á la antigua casa de moneda de Barcelona, donde se hallan los efectos embargados á los industriales, estalló anteayer mañana (9), ocasionando desperfectos en el edificio y la natural alarma.

En el mismo dia otro petardo estalló en el portal del casino de Lérida, agrietando los techos y paredes.

No han sido habidos los autores de estos hechos.

Segun telegrama del gobernador general de la isla de Cuba, recibido en el ministerio de Ultramar, la guardia civil, en propia defensa, dió muerte el 6 del actual al célebre capitán de bandoleros *Corneta*, que con sus continuas excursiones tenia atemorizados á los habitantes de todo el departamento Oriental de dicha isla.

Leemos en un periódico de Zaragoza la siguiente noticia:

«Anteayer se presentó un tal Mariano Alcolea en el establecimiento del conocido fotógrafo oscense D. Félix Preciado, acompañado de otro que, al parecer, es padre del referido Mariano, el cual despues de retratarse dejó el encargo de que se le remitieran los retratos á Madrid, á cuyo punto se dirigia con el fin de retratar al ya célebre Bielsa.

A las observaciones que el Sr. Preciado hizo al nuevo aspirante á la celebridad, contestó éste que no temia, concluyendo con las siguientes frases, que reproducimos textualmente: «YA SABE BIELSA QUE LE HE VENCIDO MÚCHAS VECES.»

No se puede averiguar de qué pueblo es el indicado Alcolea; pero á juzgar por el traje, debe ser de alguno de los de Somontano.»

Los ajustadores y montadores de máquinas de Valencia han cumplido su acuerdo. Comisiones de las fábricas de Vulcano, Vengué, Bort y Chi-

rivella se presentaron el martes á los dueños, interesándoles la concesion del plus, que antes pagaba la Primitiva á los demás de su clase.

No quedan con eso solo satisfechos, sino que piden ahora además trabajar nueve horas al día, es decir, una menos que antes y que les sea abonado el doble jornal por las horas de trabajo.

Como era consiguiente, los dueños se negaron á las pretensiones y los reclamantes se declararon desde luego en huelga.

De suerte que el asunto se agrava cada día, lo cual es lamentable, porque al fin todos saldrán perjudicados.

En las primeras horas de la mañana del día 8 se sintió en Alcoy un temblor de tierra con sus oscilaciones bien marcadas, sobre todo la segunda, que fué de extraordinaria intensidad. Duró cinco segundos y fué acompañada de un rumor subterráneo, que llegó á dominar en la iglesia de San Agustín los sonidos del órgano.

Grande fué la alarma que produjo en la ciudad en los primeros momentos: hubo edificios que oscilaron amenazando derrumbarse.

Se cree que habrá que practicar algún reconocimiento facultativo, pues han quedado, dicen, algunas casas resentidas por las trepidaciones experimentadas.

Una comisión de estudiantes del último grupo de las facultades de Medicina y Farmacia de distintas universidades, fué á pedir al rey la dispensa del curso preparatorio.

El Rey los recibió muy afectuosamente y prometió interesarse para que logren sus deseos.

CRÓNICA EXTRANJERA

Paris, 9.—La declaración ó programa ministerial ha sido bastante bien recibido en la Cámara de diputados.

Notábase, sin embargo, en ella la ausencia de gran número de estos.

Quedan todavía muchos en provincias, y por esta circunstancia se cree que hasta la semana que viene no tendrán verdadera importancia las sesiones.

En el Senado la declaración ministerial ha sido recibida aún mejor que en la Cámara de diputados.

El párrafo contralosanarquistas ha sido objeto en el Senado de especiales muestras de aprobación.

A juzgar por el espíritu de dicho cuerpo, que se revelaba en las conversaciones de los senadores, en el salón de conferencias, puede asegurarse, desde luego, que el gobierno tendrá el apoyo incondicional de la mayoría para cuantas medidas tiendan á afianzar el orden público y á impedir el desarrollo del movimiento socialista.

Paris, 10.—La mayor parte de los periódicos republicanos aplauden la declaración ministerial; pero los órganos de las opiniones extremas la censuran con gran violencia.

Los radicales se proponen emprender una campaña muy enérgica contra el gobierno.

Alejadria, 10.—Los partes oficiales del Sudan, aunque pretenden atenuar los descalabros sufridos por las tropas egipcias, confiesan que éstas han tenido grandes pérdidas.

El gobernador general solicita el inmediato envío de refuerzos.

Londres, 10.—Segun los detalles que se reciben de las elecciones en los Estados-Unidos, los demócratas han tenido gran mayoría en los Estados de Nueva-York, Massachusetts, Pensilvania, Connecticut, Nueva-Jer-

sey, Indiana, Alabama, Arkansas, Delaware, Florida, Georgia, Kentucky, Luisiana, Maryland, Mississippi, Nevada, Carolina del Norte y del Sur, Texas y Tennessee.

En el Estado de Nueva-York es donde ha progresado más el partido democrático, pues ha reunido cerca de 160.000 votos sobre el republicano.

La prensa norte-americana atribuye el fracaso del partido dominante á las torpezas cometidas por el gobierno y á la política seguida por éste.

Paris, 10.—Una de las primeras cuestiones que trata de promover la extrema izquierda, es la revision constitucional, presentando una proposicion al efecto en la Cámara de diputados.

Suez, 9.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo, del Marqués de Campo, Magallanes, y continúa su viaje sin novedad.

Paris, 10.—Un despacho de Londres, fechado esta mañana, dice que el periódico *El Standard* aplaude hoy la supresion de la inspeccion de Hacienda, de Egipto, anglo-francesa.

Añade que la presencia de lord Dufferin en el Cairo y los 10.000 ingleses que guarnecen el Egipto, son la mejor garantía para los tenedores de la Deuda egipcia, que los firmanes del sultan.

Despues sienta la peregrina teoría de que Europa está interesada en que quede temporalmente á Inglaterra la direccion de todos los asuntos egipcios.

Este lenguaje que confirma claramente el propósito de la Gran Bretaña de no admitir la colaboracion de ninguna otra potencia en las orillas del Nilo, ha producido muy mal efecto aqui, y se cree que sucederá lo mismo en otros gabinetes.

Nueva-York, 10.—Se han recibido ya las noticias electorales que faltaban de los Estados de Colorado, Kansas y California.

Reuniendo los datos que faltaban con los conocidos anteriormente, resulta que la mayoría de los demócratas en la Cámara de representantes de los Estados-Unidos, será todavía mayor de la que calculaba *El Times* de Nueva-York.

Hoy puede asegurarse ya que los demócratas tendrán 50 votos más que los republicanos.

Paris, 10.—En la reunion celebrada por la derecha de la Cámara de diputados se acordó guardar una actitud expectante:

La extrema izquierda presentará cuanto antes la proposicion de la revision constitucional.

El gobierno frances ha recibido una nueva nota de Inglaterra acerca de la cuestion egipcia.

La manifestacion preparada por los anarquistas de Lyon ha fracasado.

La Cámara de comercio de Paris ha votado hoy una resolucion aprobando la conquista pacífica obtenida por el explorador Brazza en las orillas del Congo, y rogando al gobierno frances que ratifique el tratado entre Brazza y el jefe indígena africano que le cedió el territorio.

Viena, 10.—Un discurso pronunciado por el Sr. Kallay, ministro de Hacienda, acusa oficialmente al Montenegro de haber provocado y apoyado la insurreccion de la Herzegovina.

Pesth, 10.—El Sr. Kalnoky, en el seno de la comision de presupuestos ha declarado, en nombre del gobierno, que son muy amistosas las relaciones de Austria con las demas po-

tencias, particularmente con Italia.

Ha añadido que los sentimientos pacíficos que animan al czar de Rusia prueban que la paz europea no está amenazada, á lo ménos por parte de dicho imperio.

Constantinopla (Argelia) 10.—Entre las estaciones de Berdjbonasrecid y Elarich ha descarrilado un tren á causa de haber quedado abandonado en la via un vagon de balastro.

A consecuencia de este siniestro han resultado 10 muertos y 36 heridos.

Viena, 10.—Continúa la agitacion entre una parte de la clase obrera.

En los arrabales se han repetido los tumultos.

La caballeria enviada alli para restablecer el orden ha cargado sobre los grupos, dispersándolos.

Londres, 10.—Los periódicos publican el discurso pronunciado ayer por el primer ministro Gladstone.

Hablando de la cuestion de Irlanda, dijo, que habian disminuido mucho los crímenes agrarios en Irlanda, y que los irlandeses ya no querian salir de las vias legales.

Terminó haciendo grandes elogios del ejército expedicionario de Egipto.

Paris, 10.—El gobierno frances está resuelto á no abandonar ninguno de sus derechos ni prerogativas en Egipto, y al efecto, se asegura que el representante de Francia en Egipto ha recibido la orden de protestar contra la abolicion de la inspeccion de Hacienda.

El 4 de Noviembre ha terminado Mr. Broadley el exámen de los papeles de Arabi, y como, á excepcion del abogado y del traductor-intérprete de la agencia británica, nadie los ha visto, todo lo que se diga de ellos no es mas que simple conjetura. Hoy podrán ya apreciarse.

Dichos papeles pueden dividirse en cuatro categorías:

1.º Cos certificados de honor concedidos á Arabi por el sultan.

2.º Las cartas de funcionarios íntimos del sultan dirigidas á Arabi, animándole en sus proyectos.

3.º Peticiones y comunicaciones de los egipcios dirigidas al sultan por medio de Dervich.

4.º Decretos, actas, etc., estableciendo la connivencia de la gran mayoría de los egipcios con Arabi, en el movimiento de que era jefe.

Las peticiones dirigidas al sultan para que se sostenga á Arabi, son 21; pero este número es mucho menor que el de los documentos procedentes de todos los puertos de Egipto, para sostener el ministerio Mahmoud-Sami y comprometer á Arabi á que defienda el país.

En general puede decirse que no hay una sola poblacion en Egipto que no haya dado su contingente á esta reunion de documentos, ni dignatario civil ó religioso que no lo haya autorizado con su sello. Algunos tienen muchos metros de largo, y llevan centenares de sellos y firmas.

La *Pall Mall Gazette* examina los diversos medios de proteger los derechos de los europeos residentes en Egipto, é insiste en dejar á los egipcios que se gobiernen por sí mismos.

Acercas de la inspeccion única en Egipto, desempeñada por un comisario ingles, vuelve el *Times* á insistir manifestando la conveniencia que es para Francia prescindir de dicha inspeccion, y afirmar su poder en Túnez y colonizar el Congo.

Rusia no está conforme con la inspeccion única de Inglaterra, y dice que la inspeccion debe tener en Egipto un carácter internacional. Lo mis-

mo piensan Austria y Alemania. De modo que en este asunto se va á encontrar aislada Inglaterra.

El periódico ruso *Norostt* comprende que Inglaterra tiene el derecho de aprovechar su expedicion á Egipto, siempre que su provecho no sea perjudicial á los intereses de Europa, ni trate de resolver cuestiones que aún no pueden resolverse de un modo definitivo.

Se desmiente la noticia de que Gabriela Fenayrou vaya á acompañar á su marido á Nueva Caledonia, aunque es verdad que se ha solicitado permiso para ello. Fenayrou saldrá en el primer vapor que vaya á Nueva Caledonia: viste ya el traje de los presidiarios: al llegar á su destino será encadenado á otro presidiario para evitar la evasion.

Los hijos han sido confiados á un tutor, quien los ha colocado bajo otro apellido en un colegio de provincias á fin de evitarles disgustos con sus compañeros.

El americano Stanley se dispone á salir de Inglaterra en un buque que ha fletado en Amberes, cargándolo con pacotilla destinada al soberano del Africa ecuatorial.

Mr. Savorgnan de Brazza, sigue esperando la ratificacion de los tratados concluidos con los reyes negros y entre tanto ve salir á su rival antes que él. Los resultados de la expedicion de Mr. Brazza se van á ver comprometidos, si las Cámaras francesas no votan cuanto antes los créditos necesarios.

Escriben de Londres que Mr. Gladstone, á causa de sus ocupaciones en la Cámara de los Comunes, no ha podido recibir á la diputacion que iba á pedirle el nombramiento de un ministro de Comercio y Agricultura. Sin embargo, ha declarado que esta cuestion interesaba en el más alto grado al gabinete, y que se preparaba un proyecto en este sentido.

Una correspondencia de Viena dirigida á un periódico inglés dice que sabe de buen origen que los esfuerzos del general Ignatieff para persuadir al gobierno francés de que la supremacia actual de Inglaterra en Egipto necesita una alianza franco-rusa no han dado resultados.

El gabinete de Paris ha comunicado al de Londres las proposiciones de Rusia.

Parece inútil añadir que estas noticias no merecen gran crédito.

Segun un despacho de Constantinopla, la Puerta tiene intencion de pedir la reunion de una conferencia europea para determinar la soberanía turca en Túnez.

La comision sanitaria de Alejandria ha recibido un despacho del inspector sanitario otomano de la Meca, en el cual se consigna que el 29 de Octubre hubo 49 defunciones del cólera.

Una orden del ministro del interior en Egipto prohíbe á los funcionarios públicos, bajo pena de destitucion, suministrar datos á los periódicos extranjeros ó egipcios.

MAHON

Los cargos completamente infundados que ayer dirige el Bien Público contra el Ayuntamiento de esta ciudad con motivo de los tres enfermos de viruela que ha dejado en este Lazareto el javeque *Liber-tad*, puede dirigirlos con mas acierto contra su patrocinado el ex-Subgobernador, hoy Delegado del Gobierno en Mahon.

¿Por qué razón el javeque *Liber-tad* no se lleva á Palma los tres enfermos de viruela y los deja en este Lazareto? Si quiere decir «El Bien Público» la verdad, cosa que le es algo difícil cuando en ello anda mezclado su favorecedor, digo su favorecido el Delegado, confesará que el único motivo es el temor de que la Junta de Sanidad del Puerto de Palma se niegue á admitir el buque á libre plática. Y hay que convenir en que cuando prefiere dejar á sus tres tripulantes en el Lazareto, no será muy satisfactorio su estado.

Pues ¿cómo ha permitido el Delegado del Gobierno, Presidente de la Junta de Sanidad que sean admitidos á libre plática los demas tripulantes? El mismo «Bien Público» declara que la negativa del Ayuntamiento de sufragar los gastos de manutención y vigilancia de los tres tripulantes «pudiera traer grandes perjuicios sobre esta población», de cuya declaración se deduce forzosamente que todavía pueden aquellos propagar la viruela.

Y de ocurrir este caso ¿sobre quién recaería toda la responsabilidad? ¿sobre el Ayuntamiento que no quiere ni debe pagar estancias de tripulante alguno, ó sobre los funcionarios que han despedido el buque antes de tiempo, y han admitido á libre plática á enfermos en estado todavía de propagar la enfermedad?

Por lo visto hasta de las culpas y pecados del Delegado de Mahon, tendrá que cargar el Ayuntamiento, por si no bastan los apremios del Delegado de Hacienda de la provincia.

Debemos advertir, que nada sabe el Ayuntamiento de esto, puesto que no se le ha dicho una palabra. El único que sabe algo es el señor Alcalde, y aun creemos que de palabra y no por escrito.

¿Cómo puede pagar el Ayuntamiento unos gastos que no tienen consignación en el presupuesto?

Si tal ilegalidad hiciese, se vería precisado á reintegrar lo que hubiese gastado.

Hoy han sido también castigados algunos otros muchachos que continúan molestando á los vecinos con sus juegos y con las piedras que arrojan.

Esta tarde se ha reunido en las Casas Consistoriales la Junta nombrada para recaudar socorros con destino á Cuba y Filipinas. Lo avanzado de la hora no nos permite dar detalles sobre los acuerdos tomados.

Hoy ha fallecido el Vicario de la parroquia de San Luis.

En una de las casas situadas en la calle Portal de Mar se ha producido un hundimiento del terreno en la parte que da ingreso á la iglesia de Santa María. Enseguí-

da que ha tenido conocimiento el presidente de la comisión de Policía Urbana Sr. Sariego, se ha constituido en aquel lugar acompañado del maestro de obras D. Miguel Carreras, quienes han tomado las medidas necesarias para reparar el daño causado.

Parece que algunas personas muy conocidas de Ciudadela, han hecho proposiciones al señor Crotti, para que la compañía que actúa en el Teatro Principal, cante tres óperas en el de aquella ciudad. Ignoramos el resultado de estas gestiones.

En la estación telegráfica de Barcelona quedaba detenido por no encontrar al destinatario, un telegrama procedente de Mahon dirigido á Pedro Gimenez, Embajadores, 10, 3.º

No hay duda de que el periódico «La Moda Elegante Ilustrada» tiende á justificar más cada día el excelente concepto que disfruta entre las Señoras, para quienes es un auxiliar verdaderamente indispensable. Basta examinar sus últimos números, la profusión de modelos que contienen para trajes, abrigos, sombreros, etc., para Señoras, Señoritas y Niños, así como sus exactos patrones trazados en tamaño natural, y sus artísticos figurines iluminados, para clasificar á «La Moda Elegante» como el verdadero guía de la familia, que nunca será consultado sin fruto y sin economía.

No en balde es «La Moda Elegante» el único periódico de su clase que tiene en Paris una redacción especial y propia, encargada de entenderse directamente con las grandes casas que dan el tono de la moda, lo que le permite anticipar constantemente á sus lectoras las altísimas novedades, sin dar lugar á que el uso las haya vulgarizado.

Mediante un corto desembolso, que varía entre 44 y 17 reales, puede obtenerse una suscripción trimestral á «La Moda Elegante Ilustrada», remitiendo el importe á la Administración. Carretas, 12, principal, Madrid, la cual envía gratis el prospecto y un número de muestra á las Señoras que deseen formarse idea de la publicación.

En la mañana de hoy ha fondeado en el Lazareto de este puerto con objeto de purgar cuarentena, por proceder de Filipinas, el vapor «Valencia» del Sr. Marqués de Campo, conduciendo 250 hombres entre tripulantes y pasajeros.

Leemos en «El Comercio»: «La Diputación provincial resolvió en su última sesión invitar á los ayuntamientos de Palma, ciudad de Ibiza, Buñola y Ferrerías para que propongan lo que estimen conveniente para solventar sus considerables descubiertos con la provincia, sobre la base de una moratoria que está dispuesta á conceder aquélla para facilitar la

gestión económica de dichos municipios.

Ocasión oportuna es la presente para que el Ayuntamiento de esta ciudad acuerde el arreglo general de su deuda, ya que el primero de sus acreedores le allana el camino, con una medida que no podrá ménos de ser aplaudida.»

En cambio el Sr. Delegado de Hacienda está apremiando al Ayuntamiento de esta ciudad para que le pague lo que aún no ha recaudado para cubrir el déficit de consumos.

Dice «El Isleño»:

«El pueblo de Alayor en Menorca ha sido favorecido por el Gobierno con la estación telegráfica que tenia solicitada.»

Dice «El Diario de Ciudadela»:

«El Semanario, con la horquilla de Morton que nos presenta, se figura meternos en un callejon sin salida: pero como *El Diario* no tiene necesidad de confesar lo que explicitamente ha confesado respecto al socialismo, su disyuntiva es ociosa; mas aun ridícula. Ya sabe el colega que nuestra publicación es católica; pero de ser fiel (no mastin, cuidado) á las decisiones de la Santa Iglesia, á pasar por los estrechos alambiques de el Semanario media considerable distancia.

En suma nuestro colega semanal habla solo por el prurito de contradecirnos y replicar siempre como lo hacen los niños malcriados y responsables, y sin cambiarnos, *los honores de la discusión* persiste en sus trece saliéndose de la cuestión y estableciendo dilemas partiendo de principios que clara y terminantemente hemos rechazado.

Exhibir ante el público la pobreza de nuestra dialectica, convencernos de hipócritas (hipócritas he?), *llenar de dislates nuestras columnas*, he aquí las redondeadas frases de su vocabulario ¡¡cuanta sabiduría!! Eso si que es profanar la caridad y verdadero sarcasmo la ostentación de tan pomposo titulo.

«Al Semanario Católico las burlas le parecen veras, calificando de *sinistra* una humorada con la que aconsejábamos propinar la *extricnina*... la *bola*, precisamente por el pomposo titulo que se apropió uno... de la familia. Al ofrecerse en calidad de *mastines*, encarnizándose con un diminuto hueso (?) considera *sinistro* que se recurriera al remedio ordinario de la *extricnina* para la salvación del prójimo. Confiese el uno su torpeza en la *alegoría* de que echó mano para demostrar su celo y muéstrese el otro menos vano *dialéctico*, y entonces (para darle gusto) trataremos de *prolongar indefinidamente* nuestro sueño. Entre tanto, permítannos gastar *pólvora en salvas*, pues con ellas celebramos la manera como comprendí *El Semanario* el hermoso y augusto nombre de *caridad evangélica*.»

En el vapor-correo «Menorca», han llegado hoy los pasajeros siguientes.

D. Andrés Coll, Ramon Duch, Buenaventura Mallerés, Hipólito Montany, José Botella, Joaquín Mayor y su esposa, Antonio Ceboliada y esposa, Mariá Triay, Matilde Gener, Josefa Ziguéppa y tres hijos, Ana Noguera y 4 individuos de tropa.

BOLSA DE MADRID

Ayer 13 cerró á los siguientes cambios:
 3 por 100 Interior... 28'390
 Id. Exterior... 00'000
 2 por 100 amortizable... 00'000
 Subvenciones ferrocarriles... 56'500
 Billetes hipotecarios de Cuba... 98'950

BOLSA DE BARCELONA

Ayer 13 cerró á los siguientes cambios:
 3 por 100 Interior... 28'250
 4 por 100 amortizable... 78'050
 Billetes hipotecarios de Cuba... 99'000
 Banco Hispano Colonial... 84'250
 Acciones ferrocarril Francia... 118'500
 Id. Norte... 119'500
 Id. Alicante... 107'000
 Id. Orense... 40'750
 Obligaciones Francia... 66'125
 Id. Orense... 49'750

Anuncios preferentes

Anton Pericon W

Queremos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de Jerez, de fama universal, conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de D. Manuel Morales Ramirez, vecino de Jerez de la Frontera. Este higiénico vino se consume hoy en las mesas de gran tono: con preferencia á los Burdeos, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien fortalece el estómago por su mucha vejez, no ataca la cabeza y lo recomiendan los médicos por las buenas propiedades que posee.

Se vende en Mahon en casa de D. Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 34.
 D. Francisco Timoner, Castillo (estanco).
 D. José Ponseti, Castillo, 72.
 Café Dineret, Nueva, 1.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Juan Licio y San Serapio, mártires.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Gertudris y San Eugenio, arzobispo.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 43 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 46 m. de la T.
 LUNA.—Sale á las 9 h. 57 m. de la M.—Pónese á las 7 h. 44 m. de la N.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 13.—De Pollensa laud Corcel, pat. Guillermo Cerdá, con 3 trip., 1 pas., algarrobas y efectos.
 Día 14.—De Palma vapor-correo Menorca, cap. D. Miguel Tudury, con 19 trip., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 13.—Para Palma jav. Libertad, pat. Juan Arbona, con 6 trip. y efectos.
 Día 14.—Para Alcudia laud Pepita, pat. Andrés Nadal, con 4 trip., 3 pas. y lastre.

A la hora de entrar en prensa el presente número no habíamos aún recibido el telegrama de nuestro servicio particular correspondiente al día de hoy.

Seccion Oficial

La Gaceta de Madrid correspondiente al día 10 del actual, publica los nombres de los individuos fallecidos en el Ejército de Cuba, á quienes por turno ha correspondido el pago de alcances.

En el Boletín Oficial número 2458 leemos una circular del Sr. Gobernador de la Provincia, encargando á los Alcaldes de la misma que aún no lo hubiesen verificado, la remisión dentro del improrrogable plazo de quince días, de las cuentas municipales de los años 1880-81 y 1881-82.

VARIEDADES

Un nuevo Sganarella

Los periódicos de Toulouse dan cuenta de un proceso muy curioso y que no carece de ejemplaridad para los pacientes de cierta manía. En los alrededores de Grenade vive un labrador llamado Bosch, excelente sujeto, pero picado hasta un punto increíble por la manía de los celos. Se cree en la misma situación de aquel marido que Moliere se arriesgó á presentar en el teatro y que ha

dado nombre á los que padecen su misma desgracia, pero así como la de ese mismo personaje, la suya es puramente imaginaria, pues su mujer no le da motivos para justificar tales aprensiones. Cuando está en vena de celos, Bosch se convierte en un tigre de Bengala, más ó ménos ridículo.

Hace pocos días entraba en su casa á las nueve de la noche, bajo la influencia de una de esas alucinaciones. Creía encontrar en ella á su mujer y con desagradable sorpresa, vió que estaba ausente. Poseído entonces de un verdadero furor y no abrigando ya la menor duda acerca de su desgracia, sale precipitadamente armado de un cuchillo y se lanza en busca de la esposa infiel, dispuesto á hacerse pronta justicia por su mano misma, si daba con ella.

Apenas habria dado unos cuantos pasos, cuando llegan á su oído en el silencio de la noche algunas palabras que correspondían seguramente á un amoroso diálogo sostenido á corta distancia. Se acerca con mil precauciones, y distingue en la sombra una pareja, cuya actitud justificaba sus sospechas.

Ellos son, se dijo Bosch, y arroja el derecho contra el hombre y la mujer, á quienes acababa de sorprender, descargándoles terribles puñaladas. Su furia misma y la oscuridad, hicieronle errar los golpes, y los sorprendidos amantes escaparon

milagrosamente de aquel grave peligro.

Bosch creía firmemente que los había matado á los dos, y cumplida su venganza regresó á su domicilio en la situación de ánimo que puede suponerse.

Cuál no sería su sorpresa al hallar á su mujer á quien creía sacrificada á su furor, tranquilamente dormida en su cama, y muy agena de imaginar el peligro que había corrido.

Bosch cometió entonces la torpeza de contarle lo que le había pasado y el cruel error de que habían sido víctimas los dos amantes. Púsose la mujer como una hiena jurando á su Ote-lo que pagaría caras aquellas viles sospechas y al mismo tiempo se apoderó de ella una irresistible curiosidad de saber quién era la desdichada que le había servido de Sosia y había recibido en su lugar los furiosos golpes que su marido le destinaba.

La irritada esposa practicó sus pesquisas y averiguaciones con tal acierto que pronto descubrió el nombre de los dos misteriosos personajes cuyo coloquio interrumpió á puñaladas la celosa ferocidad de su esposo y supo que el hombre y la mujer eran casados.

Aquí se complica gravemente el asunto que no había pasado del terreno privado y doméstico. La mujer de Bosch no pudo sujetar su lengua contando á vecinas y amigas los

agravios que tenía de su esposo y así llegó á oídos de la justicia lo que pasaba. Inmediatamente formó causa al celoso Bosch; vinieron declaraciones, citaciones de testigos, etc... y los dos infortunados amantes tuvieron que comparecer ante el tribunal para confesar sus aventuras, haciéndose

así públicas las desgracias conyugales que respectivamente causaban.

Todos se han cubierto del más espantoso ridículo siendo pasto de todas las conversaciones lo que antes era tan secreto.

El pobre Bosch fué condenado á quince días de prision.

NOTA de las reses sacrificadas el día 11 en el Matadero público de esta ciudad

Nombre de los cortantes	Clase de reses	Propiedades de donde proceden	Peso Kilógrs.
Pedro Palliser	1 buey	Bartolomé Castell	307 ²
Id.	1 ternero	Id.	89 ²
Miguel Sbert	5 carneros	Estancia de ne Eureka	48 ²
Id.	1 cerdo	Miguel Triay	124 ²
Id.	1 id.	José Fábregues	
Bartolomé Sintés Mir	2 id.	Huerto del Sindich	101 ²
Id.	1 id.	Son Cremat	
Pedro Junquer	2 id.	Eduardo Vives	132 ²
Manuel Beltran	1 id.	Margarita Coll	121 ²
Poncio Jover	1 id.	Palma	64 ²
Id.	1 id.	José Seguí Pons	32 ²
Id.	2 carneros	Son Costa	23 ² 50
Id.	2 id.	Cutayna gran	37 ² 50
Jaime Sintés Gomila	1 ternero	Noria Jose Orfila	106 ²
Id.	1 carnero	Barrancó	30 ²
Id.	1 id.	San Carlos	
José Sintés Borrás	3 id.	Juan Moll	35 ²
Id.	1 ternero	Canesía José Barber	99 ²
Fernando Ginard	1 buey	Argel	131 ²
Viuda de Andreu	1 cabra	Capifort	18 ²
Id.	1 vaca	Huerto Turrubet nou	125 ²
Jaime Sintés Borrás	1 ternero	Estancia Antonio Pascual	115 ²
	32		1738 ² 50
		DIA 12	
Miguel Sbert	2 cerdos	Noria Costabella	105 ²
Bartolomé Sintés Mir	1 id.	Huerto Turrubet nou	31 ²
Poncio Jover	1 id.	Palma	84 ² 50
Viuda de Andreu	1 ternera	Huerto Agustín Landino	103 ²
	5		323 ² 5

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA: calle Nueva, núm. 25.

Subasta El día 17 del actual á las once de la mañana se venderá en licitación privada, á voluntad de sus dueños, la casa núm. 13 de la calle de la Arravaleta de esta ciudad. Dicha subasta tendrá lugar en el despacho del Notario don Francisco Andreu y Pons.

Aritmética Mercantil

TEÓRICO-PRÁCTICA

por

D. Juan B. Ponseti Cardona, profesor de Contabilidad comercial y Teneduría de libros en los principales colegios de Barcelona. Director propietario que fué del Colegio Mercantil de Barcelona, etc., etc.

Se halla de venta en esta ciudad al precio de 1'50 plas. ejemplar, en la librería de Antonio Sintés, Nueva, 23.

EN VENTA

Lo está el predio «Son Planas», situado en el término de Ciudadela, propio de la herencia de don Francisco Serra y Rodríguez.

Venden dicha finca los señores albaceas testamentarios de doña Juana Adelaida Cardona y Serra, competentemente autorizados; y doña Catalina Serra y Hernandez.

La subasta tendrá lugar á viva voz, el lunes 27 del corriente, á las doce del día, en el despacho del Notario de Mahon don Francisco Andreu, el cual exhibirá el pliego de condiciones, la contrata del arriendo pendiente y la documentación de la finca.

PRECIOS DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

FONDA BALEAR

DE

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA
PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los Sres. huéspedes alojados en el mismo. La fama que pesde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Azufre líquido volcanizado

DEL DOCTOR TERRADES

Esta sustancia presta iguales servicios á los enfermos que las aguas sulfurosas minerales por ser análoga su composición, de modo que cada familia tiene á mano poseer en su casa un manantial sulfuroso de aguas tan concentradas como las mejores del globo. Puede usarse en baños y en bebidas en cualquier época del año, siendo admirable por su eficacia en todas las enfermedades cutáneas, particularmente si son de índole herpética.—Las Ullagas, induraciones, carnosidades, fistulas, supuraciones fétidas, fetidez del aliento, sarna, escoriaciones, diviesos, orzuelos, panadizos, erisipela frecuente, irritaciones varias en la piel y en las mucosas de los órganos sexuales, ceden bajo su impulso; y no es raro verlo en las congestiones habituales de la cabeza, del hígado y en las acedias del estómago.—Véndese á 2 pesetas 50 céntimos en las principales boticas.—Depósitos: En casa del autor, San Feliu de Guixols (provincia de Gerona).—Único depositario en esta Isla, D. Jaime Bofill, Farmacéutico, calle de la Infanta, 10, Mahon.

Subasta

El día 22 del actual á las 11 de la mañana tendrá lugar, á voluntad de su dueño, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de las rneas siguientes:

1.ª Una Estancia con noria llamada Sinia nova, con todas sus tierras, situada en las inmediaciones de Villa Carlos.

Y 2.ª Dos casas contiguas situadas en Mahon calle de Deyá núms. 26 y 28.

Las condiciones y títulos de propiedad obran en poder de dicho Notario.

Atencion

Se advierte á los Sres Jefes y Oficiales de la Escuadra y de los otros Cuerpos del ejército, que en el establecimiento del guarnicionero de la Real Casa D. Francisco Simarro, ademas de todos los efectos militares y de viaje, tiene depósito de galones y botones de todas las ordenes.

12, Moreras, 12

A 30 céntimos quintal, se encuentran todos los días de 9 á 12 en el almacén frente la Consigna, leña apropiada para chimeneas, coladas, etc.

TONICO GENITALES

Célebres píldoras del especialista Doctor Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y debilidad. Su uso está exento de todo peligro.

Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.

En Mahon, farmacia de Bofill

La Ilustracion

REVISTA SEMANAL

DE LITERATURA, ARTES Y CIENCIAS
adornada con preciosos grabados

Precios de suscripcion

Un año, 6 plas.—Seis meses, 3'50.—Las suscripciones empiezan en 1.º de cada mes.

Números sueltos, 10 cént. de peseta los de 8 páginas y 20 los de 16.

Se admiten suscripciones en Mahon, imprenta de El Liberal y en la Librería de Antonio Sintés.—En Ciudadela, imprenta de Salvador Fábregues.

Se han recibido ejemplares del número 105.

TARJETAS DE VISITA

Imprenta de EL LIBERAL

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA

Funcion para hoy martes 14 Noviembre

1.ª de abono 3.ª serie

La tan aplaudida ópera en 4 actos, del Mtro. Donizetti:

Favorita

A las 8.

Precios de costumbre.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES